



Cosecha de Justicia 2024: Campesinos y Inmigración

Primera semana: Descripción general de campesinos e inmigración

Aunque los campesinos pueden ser ciudadanos estadounidenses, residentes legales permanentes, trabajadores temporales con visas especiales o trabajadores indocumentados, la mayoría se ven afectados por el estatus migratorio; se estima que la mayoría de los campesinos en nuestro país son indocumentados. Las razones para migrar a los Estados Unidos (EE.UU.) varían, pero muchos vienen a los EE.UU. en busca de un estilo de vida que no pueden lograr en su país. Lamentablemente, nuestro sistema de inmigración actual está configurado de manera que se les hace casi imposible obtener la ciudadanía a los campesinos de nuestro país. Mire nuestro video titulado [“Los campesinos y la lucha por la reforma migratoria”](#) para obtener más información.

Preguntas de discusión:

- ¿Cuáles son los beneficios de la inmigración para el inmigrante y el país que los recibe?
- ¿Está de acuerdo con la postura actual sobre la inmigración en los EE.UU.? Si no está de acuerdo, ¿qué debe cambiar?
- ¿Cómo trata su estado o comunidad a los inmigrantes?

Oración: Para Aquel que hace toda la vida con espíritu de amor, hoy recordamos a aquellos que cruzaron la frontera para ayudarnos a cosechar nuestros alimentos y cuyo trabajo literalmente nos alimenta: los campesinos, sus familias y todos los demás que contribuyen a nuestra sociedad. Amén.

Tome acción: ¡Dígale al congreso que los trabajadores necesitan un camino razonable hacia la ciudadanía!

Segunda semana: Cronología de inmigración y agricultura

El sistema agrícola de los EE.UU. ha dependido por mucho tiempo del trabajo forzado (vea más) así como del trabajo del inmigrante. Obtenga más información sobre el impacto de la política de inmigración y agrícola en los EE.UU. al [descargar esta cronología](#).

Preguntas de discusión:

- ¿Por qué cree que los EE.UU. tiene un historial de restringir la migración de ciertos lugares?

- ¿Cuáles fueron o siguen siendo algunos beneficios y consecuencias del NAFTA?
- ¿Usted cree que hay escasez de mano de obra en la industria agrícola?

Oración: Para aquel que lo creó todo y lo mantiene unido, lamentamos que nuestro propio sistema agrícola dependa de la explotación de los campesinos inmigrantes para acomodar los altos salarios de la administración empresarial. Perdónanos. Ayúdanos a apoyar las campañas de los campesinos para cambiar sus condiciones de vida y de trabajo. Amén

Tome acción: Apoye a campañas dirigidas por campesinos. Aprenda más aquí
<https://nfwf.org/take-action/>

Tercera semana: Combatir los mitos de la inmigración

Los EE.UU. tiene una historia de darle la bienvenida a ciertos inmigrantes y a la vez tratar a otros con animosidad, especialmente dependiendo de dónde viene el inmigrante, su apariencia o lo que tiene para ofrecer. Por lo tanto, existe mucha información falsa y mitos sobre los inmigrantes y el sistema de inmigración. A continuación encontrará respuestas a preguntas comunes sobre los inmigrantes en los EE.UU.

¿De dónde provienen la mayoría de los inmigrantes?

El grupo más grande de inmigrantes que vive en los EE.UU. es de México, con alrededor de 10,7 millones de personas. Sin embargo, hoy hay [menos inmigrantes mexicanos que hace una década](#). Los otros [principales países de origen](#) son India, China, Filipinas, El Salvador, Vietnam, Cuba, República Dominicana, Guatemala y Corea.

¿Están llegando más inmigrantes que nunca a los EE.UU.?

Según el [censo de 1900](#), aproximadamente el 14% de la población eran inmigrantes. [El estimado del último censo](#) también muestra que alrededor del 14% de la población estadounidense son inmigrantes. La mayoría de los inmigrantes están en los EE.UU. legalmente.

¿Cuál es el proceso de entrada para inmigrantes?

Existen varios tipos de visas para quienes desean inmigrar a los EE.UU., y cada una tiene sus propios requisitos. El tiempo de procesamiento varía según el tipo de visa, y la inmigración de una familia suele tomar menos tiempo. El gobierno de los EE.UU. considera a cada solicitante individualmente, por lo que muchos pasan años esperando la aprobación. La tardanza obliga a muchos inmigrantes a buscar otros métodos de entrada al país sin documentos para poder tener una oportunidad de una vida mejor.

¿Cuál es la tasa de criminalidad entre los inmigrantes?

Los inmigrantes no tienen más probabilidad de cometer delitos que aquellos nacidos en los Estados Unidos. Según una investigación de la [Universidad Stanford](#), los inmigrantes tienen un 30% menos de probabilidad de ser encarcelados que individuos blancos

nacidos en los EE.UU. Un estudio del [Departamento de Justicia](#) encontró que en comparación con los inmigrantes indocumentados, los ciudadanos nacidos en los EE.UU. tienen 2 veces más probabilidad de ser arrestados por delitos violentos, 2,5 veces más probabilidad de ser arrestados por delitos relacionados con drogas y sobre 4 veces más probabilidad de ser arrestados por delitos relacionados con propiedades.

¿Cuál es la frecuencia con la que encuentran a inmigrantes con drogas en la frontera?
Mientras que la cantidad de las drogas confiscadas en la frontera, especialmente fentanilo, ha aumentado desde el 2020, [el cartel está contratando a ciudadanos estadounidenses](#) y ciudadanos mexicanos con autorización, para contrabandear las drogas a través de puertos de entrada. Casi el 90% de fentanilo se incauta en los cruces fronterizos oficiales y más de la mitad de dichas incautaciones fueron contrabandeadas por ciudadanos EE UU. Los inmigrantes no son reclutados como traficantes de drogas porque el cartel prefiere a personas con experiencia cruzando la frontera y a los que no serán detenidos.

¿Pagan impuestos los inmigrantes indocumentados?
Los inmigrantes pagan impuestos tal como cualquier persona que trabaja y vive en los EE.UU. Tienen retención de impuestos federales y estatales de sus sueldos y [últimamente pagan](#) miles de millones de dólares en impuestos y contribuciones al seguro social, pero no tienen acceso al seguro social. Además, tal como nosotros, los inmigrantes pagan impuestos sobre las ventas de productos que compran aquí en los EE.UU.

¿Los inmigrantes indocumentados reciben servicios sociales y beneficios del gobierno?
Los inmigrantes se clasifican en dos grupos - los [“calificados”](#) y [“no calificados”](#) para recibir servicios sociales y del gobierno; inmigrantes indocumentados se consideran “no calificados” para dichos programas. Sin embargo, algunos estados han creado programas de salud y otros beneficios sin importar el estatus migratorio de la persona.

¿La inmigración afecta negativamente a la economía estadounidense?
En resumen, no. Muchas industrias, tal como la agrícola, dependen en gran medida de los inmigrantes (incluyendo los indocumentados). Según el [Penn Wharton Budget Model](#), la inmigración conduce a más innovación, una fuerza laboral más educada y especializada, mejor adecuación de empleos y un aumento en la productividad económica.

¿Los inmigrantes le están robando empleo a los trabajadores nacidos en los EE.UU.?
No, los inmigrantes no le están robando empleo a los estadounidenses. No existe un número fijo de empleos y a menudo los inmigrantes crean trabajos al montar sus propios negocios en los EE.UU. y usan su dinero para comprar productos estadounidenses. Según el libro *Streets of Gold* por Ran Abramitzky y Leah Boustan, hay poca evidencia que respalda que la inmigración reduce los salarios de los trabajadores estadounidenses.

Preguntas de discusión:

- ¿Qué puede influenciar su actitud hacia los inmigrantes?

- ¿Cuáles son algunos de los mitos más comunes que conoce sobre los inmigrantes en su comunidad?
- Al fijarse en la historia de solo un inmigrante, ¿cómo puede afectar su punto de vista y opinión sobre la experiencia del inmigrante en general y su estereotipo?

Oración: Para aquel que lo ve todo, reconocemos la terrible realidad que viven las personas en nuestras fronteras, al huir de la violencia, buscan alivio económico y anhelan oportunidades en nuestro país. Ayúdanos a ver nuestras semejanzas y hablar sobre sus realidades. Amén.

Tome acción: Utilice esta información verídica para cambiar la conversación sobre inmigración en las redes sociales y en su comunidad.

Cuarta semana: Resumen del programa H-2A

El programa H-2A, que se estableció en 1986, permite a los empleadores o agentes estadounidenses que cumplen con requisitos regulatorios específicos, traer ciudadanos extranjeros a los EE. UU. para ocupar trabajos agrícolas temporeros. El programa H-2A se ha expandido rápidamente de 139.832 puestos de trabajo en el 2015 a alrededor de 370.000 en el 2022. Los informes de abuso y maltrato también están aumentando. Mire nuestro video titulado [“¿Qué es el programa de trabajadores invitados H-2A? \(What is the H-2A Guest Worker Program?\)”](#) para obtener más información. También puede leer sobre el [programa H-2A](#) en nuestra página de internet.

Preguntas de discusión:

- ¿Cuáles son las ventajas y desventajas del programa H-2A?
- ¿Por qué cree que el programa H-2A se está expandiendo rápidamente? ¿Está relacionado con nuestro sistema de inmigración defectuoso?
- ¿Cree que los programas de trabajadores invitados explotan a los invitados? Si es así, ¿qué cambios se pueden hacer para proteger a los trabajadores?

Oración: Para aquel que da el aliento de vida, bendice los preciados espíritus de los trabajadores temporales y migrantes en nuestras comunidades porque Tú los ves y escuchas sus Súplicas. Ayúdanos a darles la bienvenida y a defender sus derechos mientras estén con nosotros. Amén

Tome acción: Dígale al Congreso que reforme el programa H-2A.

Quinta semana: Lo que dicen algunas tradiciones religiosas sobre la inmigración

El Ministro nacional de campesinos (National Farm Workers Ministry NFWM) está orgulloso de su larga historia de ser asociado con una variedad de grupos religiosos. Las

organizaciones de miembros que se asocian con NFWM han publicado [declaraciones y resoluciones](#) relacionadas con los movimientos sociales de campesinos y a favor de inmigrantes refugiados y los que buscan asilo. Los grupos religiosos y las personas de conciencia desempeñan un papel importante en darle la bienvenida a los inmigrantes. Lea a continuación sobre las posturas de algunos grupos religiosos sobre la inmigración.

Varios textos sagrados de las religiones del mundo le piden a sus creyentes que apoyen a quienes están en desventaja social y económica, tal como los inmigrantes. Las religiones abrahámicas (judaísmo, cristianismo e islam) a menudo le piden a sus creyentes que le den la bienvenida y cuiden al inmigrante y al extranjero. El tema de muchas narrativas de la Biblia hebrea, el Nuevo Testamento cristiano y el Coránico se tratan de grupos de personas nómadas o refugiados que viajan en busca de seguridad y/o una tierra en la cual establecerse, tal como los primeros humanos en la historia de la creación, el Éxodo de Moisés y los israelitas y la huida de la familia de Jesús a Egipto para escapar del rey Herodes. El Libro de Rut habla de mujeres que enfrentan las dificultades de la migración terrestre debido al hambre y sus pérdidas económicas, que sobreviven cosechando alimentos o casándose para ajustar su estatus migratorio. Las religiones del mundo oriental, como el budismo y el hinduismo inculcan compasión y respeto hacia todas las personas, incluyendo al inmigrante.

Los desafíos que enfrentan los inmigrantes en los EE.UU. (aislamiento, discriminación, duras condiciones laborales) también pueden ser el motivo para tener una espiritualidad más profunda y una adoración intensa. Para las congregaciones y organizaciones religiosas que esperan fomentar valores contra el racismo y solidaridad con los oprimidos, un buen punto de partida puede ser abordar el racismo en la política relacionada con la migración así como otros retos que enfrentan los inmigrantes en los EE.UU.

Guía de estudios/recursos religiosos:

Una perspectiva budista - [Todos estamos buscando refugio](#)

Una perspectiva cristiana - [Versos de la Biblia sobre inmigración por Sojourner](#)

Una perspectiva cristiana - [Recursos de Faithward sobre migración e inmigración](#)

Una perspectiva cristiana y sij - [\(La imagen de\) dios en todo nosotros hospitalidad sij y cristiana a la luz de la crisis mundial de refugiados.](#)

Una perspectiva hindu - [Reflexiones de hindu-americanos sobre el credo de Oneness](#)

Una perspectiva interreligiosa - [Ofreciendo refugio: Una guía de conversación para personas de fe.](#)

Una perspectiva islámica - [La perspectiva coránica sobre los inmigrantes.](#)

Una perspectiva judía - [La inmigración y el judaísmo](#)

Preguntas de discusión:

- ¿Alguna vez se ha sentido que no pertenece en cierto lugar porque acaba de llegar o que no se siente a gusto porque es un desconocido?

- ¿Cómo impacta las creencias de su fe su propia opinión sobre los inmigrantes?
- ¿Cómo pueden ayudar las personas de fe a los inmigrantes a prosperar?

Oración: Para aquel que creó a todos a tu imagen ayúdanos a ver la humanidad en las personas que cruzan nuestras fronteras, su arduo esfuerzo, su empeño, su resiliencia y su esperanza de tener una vida mejor y más segura. Danos nuevos ojos. Amén.

Tome acción: Utilice esta información para cambiar la conversación sobre inmigración en las redes sociales y en su comunidad religiosa.

Sexta semana: El impacto de la inmigración en otros asuntos de los campesinos

El estatus migratorio afecta a casi todos los aspectos de las condiciones de vida y de trabajo de una persona. En la mayoría de los estados, los campesinos indocumentados y los inmigrantes carecen de derechos básicos tales como obtener una licencia de conducir o de recibir una educación superior. Los inmigrantes indocumentados tampoco tienen acceso a beneficios del gobierno como seguro social, ayuda para la vivienda y/o alimentos. Esto significa que aunque los campesinos ganan uno de los salarios más bajos del país, la mayoría no pueden suplementar las necesidades de sus familias con ayuda del gobierno. Además, los trabajadores indocumentados en muchos estados no tienen acceso a seguro médico ni a programas de atención médica. A pesar de que los campesinos tienen uno de los trabajos más peligrosos, muchos evitan buscar asistencia médica porque no tienen manera de pagar por la atención necesaria.

Al tener el estatus de indocumentado en el trabajo, muchos trabajadores sufren abuso, ya que algunos empleadores los amenazan con la deportación. Por ejemplo, si a un trabajador lo tratan injustamente y éste trata de quejarse, también lo pueden amenazar con la deportación. Esto le quita al trabajador el derecho de defenderse y defender sus condiciones de trabajo. Los trabajadores indocumentados viven constantemente con temor y aislamiento. [Aprenda más](#) sobre cómo el estatus migratorio afecta a los campesinos y sus familias.

Preguntas de discusión:

- ¿Cuáles son los retos más comunes que enfrentan los inmigrantes en los EE.UU.?
- Muchos inmigrantes indocumentados viven con miedo constante a la deportación, ¿cómo cree que esto impacta a su vida cotidiana?
- ¿Qué podemos aprender de los inmigrantes en su comunidad y en los EE.UU.?

Oración: Para aquel que nos ama a todos, con o sin documentos, perdona a los políticos que culpan a los inmigrantes por los problemas de nuestro país. Ayúdanos a aprobar una reforma migratoria que trate a los inmigrantes y migrantes como seres humanos. Amén

Tome acción: ¡Dígale al Congreso que los trabajadores necesitan un camino razonable hacia la ciudadanía!